

## **BOLETIN BIBLIOGRAFICO**

### **EXTRACTOS DE ESTUDIOS CLINICOS Y TERAPEUTICOS**

Por *J. Ignacio Chala H.* Profesor Agregado.

#### *J. Correa de Carvalho TRATAMIENTO DE LA REACCION LEPROTICA POR EL SUERO GLUCOSADO HIPERTONICO*

El autor relata sus ensayos de tratamiento de la Reacción Leprosa en 74 enfermos de lepra, por medio del suero glucosado isotónico y posteriormente con soluciones hipertónicas de dextrosa al 30%. Empleó la vía intravenosa y en dosis de 5 a 10 c. c. cada tercer día. Los resultados obtenidos fueron satisfactorios con el suero hipertónico. No observó reacciones térmicas como acontece con el suero isotónico. Actúa benéficamente sobre las manifestaciones cutáneas y el estado general, pero no modifica los dolores neuríticos. En resumen: Según Carvalho entre todas las medicaciones empleadas para el tratamiento de la Reacción Leprosa, la que mejores resultados ha dado, es la aplicación del suero dextrosado hipertónico, por vía endovenosa en las dosis antes indicadas. (Revista Brasileira de Leprología, número especial, Vol. V, 1937).

---

#### *E. B. Rogers—J. A. M. A.—Dic. 1938. REACCION DE SENSIBILIZACION A LA SULFANILAMIDA*

Rogers refiere el caso de una mujer de 58 años de edad quien había padecido en repetidas ocasiones de reacciones alérgicas locales como consecuencia de inyecciones de procaína y tutocaína. Posteriormente tuvo un ataque de erisipela motivo por el cual se instituyó el tratamiento por medio de la sulfanilamida. En el espacio de 36 horas se le administraron a la enferma, 1 gr. 60 centigr. Después de la administración de la droga observó: tumefacción y rubicundez de los párpados, aumento de la secreción de las lágrimas y prurito. También apareció en la ingle izquierda una zona eritematosa e inflamada. Lesiones semejantes observó en los sitios en donde se habían aplicado antes las inyecciones del anestésico local. Después de cinco semanas la paciente mejoró. El autor hace notar que tanto la sulfanilamida como los anestésicos locales que se usaron antes, tienen por base el aminobenzeno (anilina). La droga administrada por

vía oral y en estas condiciones, origina reacciones manifiestas en los sitios en donde se habían aplicado inyecciones, varios años antes. (Archives of Dermatology and Syphilology, Vol. 41, Nº 1, 1940).

---

*Profesor doctor F. Prats G. del Hospital San Luis (Santiago de Chile). RESULTADOS TERAPEUTICOS DE LOS DERIVADOS DE LA SULFANILAMIDA EN EL CHANCRO BLANDO Y SUS COMPLICACIONES*

El Profesor Prats, después de historiar la medicación hasta ahora usada en la terapéutica de chancre blando, especialmente en Chile, y de fijar los límites de la eficacia de la vacuna específica, concluye que el tratamiento combinado, local y biológico que se practica con el propósito de curar las lesiones locales y prevenir las principales complicaciones, no siempre da resultados satisfactorios y a pesar del tratamiento, las complicaciones aparecen.

En vista de las anteriores consideraciones, el autor emprendió el estudio terapéutico de la sulfanilamida y derivados.

Después de ensayar esta terapéutica en un grupo de 34 enfermos, el autor resume así los resultados obtenidos:

“La sulfanilamida ofrece las siguientes ventajas en el tratamiento:

“A) Del chancre blando complicado:

“1º Hace innecesarias las cauterizaciones y las curaciones locales posteriores. El enfermo no necesita concurrir sino unas dos veces a la consulta.

“2º Abrevia la duración de la cura a un término medio corriente, a “10 días.

“B) Del chancre blando complicado:

“1º Abrevia la duración de la cura a un término medio de 15.7 días.

“2º Evita en un gran porcentaje de casos, las incisiones dorsales, las “debridaciones y, en menor escala, la incisión de adenitis y aun las sencillas punciones.

“CONCLUSIONES.—El tratamiento ideal del chancre y sus complicaciones, es la administración de sulfanilamida y derivados, por vía oral. (Revista Argentina de Dermatosifilología. 1940).

---

*Doctor José M. M. Fernández, Profesor Adjunto de Clínica Dermatosifilográfica del Rosario (Argentina). ESTUDIO COMPARATIVO DE LA REACCION DE MITSUDA CON LAS REACCIONES TUBERCULINICAS*

El Profesor Fernández realiza en el presente trabajo una investigación comparativa de la reacción de Mitsuda con las reacciones tuberculinicas, con un total de 1.228 casos, distribuidos así: casos de lepra, convi-

vientes con leprosos, individuos sanos habitantes de regiones no leprógenas y sanos procedentes de focos endémicos.

Para la reacción Mitsuda emplea un producto elaborado según la técnica de Muir. Los resultados los leyó después de 21 días, considerando como reacción positiva toda induración papulosa o nodular de coloración rojo violáceo, cuyo diámetro mínimo era de 4 a 5 m. m. Para las pruebas tuberculinicas utilizó tuberculinas de marcas garantizadas. Practicó la intradermorreacción de Mantoux, la de Von Pirquet y la epicutánea; considerando siempre como reacción de Mantoux positiva aquella que exhibía un halo eritematoso infiltrado, de diámetro de 10 m. m. Los correspondientes resultados los leyó a las 48 horas.

Siguiendo esta técnica el Profesor Fernández pudo presentar de sus 1.228 experiencias, los siguientes resultados:

1) En los casos de lepra y convivientes, la reacción Mitsuda y las tuberculinicas, dan con demasiada frecuencia, resultados discordantes.

Se observa en los casos leprosos, que la reacción Mitsuda está en relación íntima con el tipo de lepra. (Con las formas N, da casi siempre R. positivo; con las formas L, negativo), mientras que la Mantoux no guarda relación con este factor.

2) En los casos de individuos sanos habitantes de regiones no leprógenas, se observa:

a) La reacción Mitsuda es positiva en el 78% de los casos estudiados.

b) Las pruebas Mitsuda y tuberculinicas, concuerdan en sus resultados y en los mismos casos (97%).

3) En los casos de individuos sanos procedentes de focos endémicos, los resultados son idénticos a los de la conclusión segunda.

4) De 193 niños aparentemente sanos de lepra, aislados en un asilo, de los cuales 54 dieron reacción Mantoux positiva y 139 negativa al 1|10, el Profesor Fernández halló con la reacción Mitsuda 47 positivos del primer grupo y 5 del segundo. Posteriormente 123 niños con reacciones Mitsuda y Mantoux negativas, fueron vacunados por el autor con B. C. G. y un mes después repitió las pruebas con el siguiente resultado: 99.18% de reacciones Mantoux positivas y 91.86% reacciones Mitsuda positivas.

5) Finalmente concluye que la R. Mitsuda es específica en leprosos y personas que viven con esos enfermos. El factor tuberculosis no modifica los resultados. En los individuos indemnes de lepra, la R. Mitsuda no es específica y los resultados positivos indican co-sensibilización de grupo con la tuberculosis. Sugiere asimismo la utilidad práctica de la dissociación de las dos reacciones en los sospechos, así como también la conveniencia de vacunar con B. C. G., para fines profilácticos, a los convivientes de leprosos anérgicos al lepronil.

El profesor Fernández, sostiene que si bien es verdad que la R. Mitsuda es útil para orientar el pronóstico de la lepra, sin embargo sí puede

tener valor diagnóstico en el caso de los convivientes. Conceptúa que una reacción negativa en niños que han convivido con casos de lepra bacilíferos, tiene importancia para el diagnóstico y con todas las posibilidades serán futuros casos de lepra, actualmente en período de incubación o latencia.

---

LIBRAIRIE MALOINE. — 27, Reu de l'Ecole de Médecine, Paris VI.

*Hormonas y Hormonoterapia.*

Por el doctor *Louis Moinson*.

Este libro de 113 páginas es una condensación muy clara de la acción de las hormonas actualmente conocidas y susceptibles de ser utilizadas en la terapéutica diaria.

Las hormonas genitales e hipofisiarias abarcan la mayor parte; algunas son en efecto de un uso corriente y es interesante conocerlas bien para aplicarlas correctamente.

Los otros capítulos están consagrados a las sustancias estrógenas sintéticas, a la hormona córtico-suprarrenal: la desoxicorticosterona que acaba de nacer y que se muestra tan activa en los enfermos cuya función endocrina cortical está lesionada de una manera más o menos profunda, o más o menos transitoria, a la hormona pancreática, y a una nueva aplicación de la insulinoterapia en las esquizofrenias.

El autor que estudia la opoterapia desde hace muchos años y que ha publicado numerosos tratados sobre este tema, ha querido con "HORMONAS Y HORMONOTERAPIA" ofrecer a los practicantes un recuento de terapéutica hormonal, en donde ellos encontrarán las fórmulas experimentadas durante mucho tiempo para ciertas hormonas, y cuya aplicación se mostrará muy a menudo extremadamente eficaz, curando o mejorando ciertas afecciones y numerosos trastornos funcionales que han resistido a todos los tratamientos anteriores.

---

MASSON ET CIE. EDITEURS. — 120, Boulevard Saint Germain, 120.  
Paris VI.

*EL AÑO TERAPEUTICO. — Medicaciones y Procedimientos nuevos.*

Por *A. Ravina*.

Con la misma exactitud, y como los años precedentes apare EL AÑO TERAPEUTICO.

Es un recuento, en el cual han sido agrupados y resumidos para el practicante todos los hechos nuevos de orden terapéutico publicados du-

rante el año de 1939 en Francia y en el extranjero. Resumen práctico que tiene por fin el hacer conocer sus indicaciones y sus efectos.

Esta obra puede por lo tanto por una parte contribuir a hacer conocer las técnicas nuevas, de aplicación fácil e inmediata; y por otra parte indicar las orientaciones actuales de ciertos métodos terapéuticos.

MASSON ET CIE. EDITEURS. — 120, Boulevard Saint Germain, 120.  
Paris VI.

*Curso de Fisiología General.*

Por *Henri Frédéricq.*

Este es el curso de FISIOLOGIA GENERAL tal como es dictado por el autor en la Universidad de Génova, en cincuenta lecciones.

Es una obra didáctica que ceñida a un programa de estudios tiene igualmente por fin el satisfacer el interés que tienen los estudiantes por ciertos problemas fisiológicos.

El Profesor Frédéricq, con una experiencia de quince años en la enseñanza de la filosofía, ha tenido en cuenta en su exposición las cuestiones que le fueron propuestas, lo mismo que las preguntas que le fueron hechas, en una palabra la reacción de los espíritus nuevos, puestos en presencia de las leyes de la Fisiología general.

En este libro explica los fenómenos susceptibles de provocar un gran interés, ha establecido por fin una discriminación entre los puntos que pueden ser tratados sucintamente, y aquellos que merecen un desarrollo más amplio. En este último caso no ha vacilado cuando no podía aumentar la extensión de su curso, en proponer la consulta de tratado, de monografías y de artículos originales. Bajo este aspecto, este curso de Fisiología puede servir de fuente de información elemental a los espíritus animados de curiosidad científica.

En resumen, libro didáctico en el cual la parte personal del autor es importante, lo mismo por el éxito de las cuestiones tratadas, como por la orientación filosófica o científica que adopta.

MASSON ET CIE. EDITEURS. — 120, Boulevard Saint Germain, 120.  
Paris VI.

*Medicamentos antianémicos y anemias experimentales.*

Por el doctor *Jean Cheymol.*

En menos de veinte años la terapéutica antianémica se ha enriquecido con medicamentos muy activos; preparaciones de hígado, de estómago, de

intestino, ácidos aminados específicos. Es sobre todo a las investigaciones sistemáticas y obstinadas de la escuela americana de Boston (Whipple, Minot, Murphy, Castle y sus colaboradores) que nosotros debemos esos resultados. Estos investigadores han obtenido productos que obran no solamente sobre las anemias banales, sino también sobre las anemias perniciosas entre las cuales unas que siempre son fatales, nos encuentran prácticamente desarmados.

Produciendo en animales anemias experimentales, ellos han estudiado los mejores medios de curarlas.

A continuación, numerosos trabajos han sido efectuados en el animal anémico con el fin de verificar la purificación de las preparaciones, de continuar el enriquecimiento de los fraccionamientos y llegar a aislar el principio antianémico y pernicioso. Las anemias experimentales han llegado a tener un empleo corriente en los laboratorios no solamente de investigación, sino industriales, para controlar la eficacia y ensayar la comparación de la actividad antianémica y antiper-niciosa de los medicamentos nuevos con una prueba cuidadosamente escogida.

#### ¿Cuáles son los resultados obtenidos?

Los métodos que sus autores han expuesto en algunas revistas de especialidad, el autor los presenta en conjunto con la habilidad y competencia de un experimentador avezado. El insiste especialmente en aquellas que se pueden utilizar en la investigación y control de la actividad que poseen los medicamentos antianémicos. Estudio de farmacología experimental en el cual toda consideración clínica ha sido apartada voluntariamente, pero suficientemente vasto . . . . , como podrá juzgarlo el lector.

---

MASSON ET CIE. EDITEURS. — 120, Boulevard Saint Germain, 120.  
Paris VI.

#### *El rendimiento cardíaco.*

Por Jean Lequime.

El autor empieza su obra describiendo los diversos métodos de determinación del rendimiento cardíaco utilizables en el animal y en el hombre. Despues de haber establecido cuál es el rendimiento cardíaco en las condiciones fisiológicas, estudia las variaciones de dicho rendimiento en una serie de estados patológicos que enumeraremos sucesivamente:

1º Las enfermedades durante cuyo curso el metabolismo está profundamente modificado (hiper e hipotiroidia, insuficiencia hipofisiaria);

2º Los estados de hipertensión;

3º Las condiciones clínicas en las cuales el número de contracciones cardíacas está aumentado o disminuido notablemente (taquicardia experimental, taquicardia paroxística, dissociación aurículo-ventricular);

4º Las circunstancias en que existe una insuficiencia circulatoria manifiesta;

5º Las cardiopatías congénitas.

Estas investigaciones suministran un conjunto de resultados que permiten una comprensión racional del cuadro y de la evolución clínica de la mayor parte de las enfermedades del corazón. Ellas presentan por consiguiente un gran interés práctico para el cardiólogo y en general para el médico.

---

### **ANATOMIA PATHOLOGICA**

The American Journal of Pathology. Boston.  
Vol. 16, N° 3. Mayo, 1940.

Annales d'Anatomie Pathologique. Paris.  
Tomo 16, N° 8, 1939 1940.

### **ANESTESIA**

Current Researches in Anesthesia and Analgesia. Elmira.  
Vol. 19, N° 3, Mayo-Junio, 1940.

### **BIOLOGIA**

Archivos de la Sociedad de Biología de Montevideo.  
Vol. X, N° 1. Marzo, 1940.

### **CANCER**

Bulletin de la Association Française pour L'Etude du Cancer. Paris.  
Año 33, N° 1. Enero-Febrero, 1940.

Boletín de la Liga Contra el Cáncer. La Habana.  
Vol. XV, N° 4. Abril, 1940.

### **CARDIOLOGIA Y HEMATOLOGIA**

Archives des Maladies du Coeur et des Vaisseaux. Paris.  
Año 33, Nos. 3-4. Marzo-Abril, 1940.

Revista Argentina de Cardiología. Buenos Aires.  
Tomo VII, N° 1. Marzo-Abril, 1940.

Archivos Latino-Americanos de Cardiología y Hematología. México.  
D. F.

Tomo 10, Nº 2. Marzo-Abril, 1940.

### CIRUGIA

The American Journal of Surgery. New-York.  
Vol. 48, Nº 3. Junio, 1940.

Surgery Gynecology and Obstetrics. Chicago.  
Vol. 70, Nº 6. Junio, 1940.

Archives of Surgery. Chicago.  
Vol. 40, Nº 6. Junio, 1940.

Revista Mexicana de Cirugía Ginecología y Cáncer. México. D. F.  
Año VIII, Nº 3. Marzo, 1940.

Annales de Cirugía. Rosario.  
Vol. VI, Nº 1. Marzo, 1940.

Boletín del Instituto de Clínica Quirúrgica. Buenos Aires.  
Año XVI, Nº 132. Enero-Marzo, 1940.

Boletines y Trabajos de la Academia Argentina de Cirugía. Buenos Aires.

Tomo 24, Nos. 6-7-8-9. Mayo-Junio, 1940.

Revista de Cirugía de Sao Paulo.  
Vol. V, Nº 5. Marzo Abril, 1940.

### DERMATOLOGIA Y SIFILIGRAFIA

Archives of Dermatology and Syphilology. Chicago.  
Vol. 41, Nos. 5-6. Mayo-Junio, 1940.

Bulletin de la Société Française de Dermatologie et de Syphiligraphie. Paris.

Tomo 47, Nº 1. Febrero, 1940.

### ENDOCRINOLOGIA

Revista Sud-Americana de Endocrinología, Inmunología, Quimioterapia. Buenos Aires.

Año XXXII, Nº 5. Mayo, 1940.

## FISIOLOGIA

The American Journal of Physiology. Baltimore.  
Vol. 129, Nº 3. Junio, 1940.

## GINECOLOGIA Y OBSTETRICIA

American Journal, of Obstetrics And Gynecology. St. Louis.  
Vol. 39, Nº 6. Junio, 1940.

Japanese Journal of Obstetrics and Gynecology. Kioto.  
Vol. XXIII, N. 1. Febrero, 1940.

Boletín de la Sociedad de Obstetricia y Ginecología de Buenos Aires.  
Tomo 19, Nos. 1-2. Mayo, 1940.

Revista Médico-Quirúrgica de Patología Femenina. Buenos Aires.  
Año VIII, Nos. 90-91. Abril-Mayo, 1940.

## HIGIENE

American Journal of Public Health. New-York.  
Vol. 30, Nº 6. Junio, 1940.

La Prophylaxie Antivénérienne. Paris.  
Año 12, Nº 4. Abril, 1940.

Boletín de la Oficina Sanitaria Panamericana. Washington.  
Año 19, Nos 5-6. Mayo-Junio, 1940.

Boletín de la Liga de Sociedades de la Cruz Roja. Ginebra.  
Vol. 21, Nos. 3-4. Marzo-Abril, 1940.

Revista de la Cruz Roja Colombiana. Bogotá.  
Vol. XIII, Nº 148. Mayo, 1940.

## HOSPITAL

The Modern Hospital. Chicago.  
Vol. 54, Nº 6. Junio, 1940.

**INMUNOLOGIA**

The Journal of Immunology. Baltimore.  
Vol. 38, N° 5. Mayo, 1940.

**LABORATORIO**

The Journal of Laboratory and Clinical Medicine. St. Louis.  
Vol. 25, Nos. 8-9. Mayo-Junio, 1940.

**MEDICINA GENERAL**

Revista de la Asociación Médica Argentina. Buenos Aires.  
Tomo 54, N° 437. Mayo, 1940.

La Prensa Médica Argentina. Buenos Aires.  
Año 27, Nos. 20-21-22-23-24-26. Mayo-Junio, 1940.

Boletín de la Academia Nacional de Medicina de Buenos Aires.  
Abril, 1940.

El Día Médico. Buenos Aires.  
Año XII, Nos. 20-21-22-23. Mayo-Junio, 1940.

Revista Médica Latino-Americana. Buenos Aires.  
Año 27, Nos. 20-21-22-23-24-25. Mayo-Junio, 1940.

Archivos Uruguayos de Medicina, Cirugía y Especialidades. Montevideo.

Tomo XVI, N° 3. Marzo, 1940.

Medicina y Cirugía. Bogotá.  
Vol. IV, Nos. 8-9. Abril-Mayo, 1940.

Colombia Médica. Bogotá.  
Vol. II, Nos. 3-4. Marzo-Abril, 1940.

Heraldo Médico. Bogotá.  
Año I, N° 5. Junio, 1940.

Revista de Medicina y Cirugía. Barranquilla.  
Vol. VII, Nos. 5-6. Mayo-Junio, 1940.

Boletín Clínico. Medellín.  
Año 6º, Nos. 5-6-7. Abril-Mayo-Junio, 1940.

Gaceta Médica de Caracas.

Año 48, Nos. 1-2-3. Enero-Febrero, 1940.

Revista Médica. San José de Costa Rica.

Año VII, N° 72. Abril, 1940.

Medicina (Revista Mexicana).

Tomo XX, Nos. 363-364-365. Mayo-Junio, 1940.

Revista de Medicina y Cirugía de La Habana.

Tomo, 45, N° 5. Mayo, 1940.

La Reforma Médica. Lima.

Año 26, Nos 330-331-332-333. Mayo-Junio, 1940.

La Crónica Médica. Lima.

Año 57, Nos. 919 al 923. Enero-Febrero-Marzo-Abril, 1940.

Revista Médica Peruana. Lima.

Año XII, N° 136. Abril, 1940.

Revista Médica Brasileira. Río de Janeiro.

Tomo VIII, N° 4. Abril, 1940.

Annaes Paulistas de Medicina e Cirurgia. Sao Paulo.

Vol. 39, Nos. 4-5. Abril-Mayo, 1940.

Paris Médical.

Año 30, Nos. 18-19-20-21. Mayo, 1940.

La Phare Médical. Paris.

Año 18, N° 204. Marzo, 1940.

Le Monde Médical. Paris.

Año L, N° 941. Abril, 1940.

Marseille Médical.

Año 77, Nos. 1-2-3-4-5. Enero-Febrero-Marzo, 1940.

Revue Belge des Sciences Médicales. Lovaina.

Tomo XII, N° 2. Febrero, 1940.

Journal de Médecine de Lyon.

Año 21, Nos. 487-488-489. Abril-Mayo, 1940.

Le Scalpel. Bruselas.

Año 93, N° 17. Abril, 1940.

The Journal of the American Medical Association. Chicago.

Vol. 114, Nos. 21-22-23-24-25. Mayo-Junio, 1940.

Proceedings of the Staff Meetings of the Mayo Clinic. Rochester.

Vol. 15, Nos. 18 al 22. Mayo-Junio, 1940.

Bulletín of the New-York Academy of Medicine.  
Vol. 24, Nº 5. Mayo, 1940.

Bulletin of the New-York Academy of Medicine.  
Vol. 16, Nº 6. Junio, 1940.

The Journal of Medicine. Cincinnati.  
Vol. 21, Nº 4. Junio, 1940.

The American Journal of the Medical Sciences. Filadelfia.  
Vol. 199, Nº 819. Junio, 1940.

Medical Times. Brooklyn.  
Vol. 68, Nº 6. Junio, 1940.

The Journal of Experimental Medicine. Baltimore.  
Vol. 71, Nº 6. Junio, 1940.

The Indian Journal of Medical Researches. Calcuta.  
Vol. 27, Nº 3. Enero, 1940.

The South African Journal of Medical Sciences. Johannesburg.  
Vol. 5, Nos. 1-2. Marzo, 1940.

### **MEDICINA LEGAL**

Annales de Médecine Légale. Paris.  
Año 20, Nos. 3-4. Marzo-Abril, 1940.

### **MEDICINA TROPICAL**

The American Journal of Tropical Medicine. Baltimore.  
Vol. 20, Nº 3. Mayo, 1940.

### **NEUROLOGIA Y PSIQUIATRIA**

Archives of Neurology and Psychiatry. Chicago.  
Vol. 43, Nº 6. Junio, 1940.

### **OFTALMOLOGIA**

Archives of Ophthalmology. Chicago.  
Vol. 23, Nos. 5-6. Mayo-Junio, 1940.

Archivos de Oftalmología de Buenos Aires.  
Tomo 15, Nº 5. Mayo, 1940.

### OTOLARINGOLOGIA

Archives of Otolaryngology. Chicago.  
Vol. 31, Nº 5. Mayo, 1940.

### PEDIATRIA

American Journal of Diseases of Children. Chicago.  
Vol. 59, Nº 5. Mayo, 1940.

Archivos de Pediatría del Uruguay.  
Tomo XI, Nº 4. Abril, 1940.

Revista Chilena de Pediatría. Santiago.  
Año 11, Nos. 4-5. Abril-Mayo, 1940.

Archivos Argentinos de Pediatría. Buenos Aires.  
Año XI, Nº 5. Mayo, 1940.

Archivos Venezolanos de Puericultura y Pediatría. Caracas.  
Vol. 2, Nº 4. Marzo, 1940.

### QUIMICA BIOLOGICA

The Journal of Biological Chemistry. Baltimore.  
Bol. 133, Nº 3. Mayo, 1940.

Vol. 134, Nº 1. Junio, 1940.

Bulletin de la Société Française de Chimie Biologique. Paris.  
Tomo XXII, Nos. 1-2. Enero-Febrero, 1940.

### RADIOLOGIA Y ELECTROLOGIA

Revista de Radiología y Fisioterapia. Chicago.  
Vol. VII, Nº 3. Mayo-Junio, 1940.

The American Journal of Roentgenology and Radium Therapy.  
Springfield.

Vol. 43, Nos. 5-6. Mayo-Junio, 1940.

### TERAPEUTICA

The Journal of Pharmacology and Experimental Therapeutics. Baltimore.

Vol. 69, Nos. 1-2. Mayo-Junio, 1940.

Revista de Información Terapéutica. Leverkusen.  
Año XXII, Nos. 1-2. Enero-Febrero, 1940.

### TUBERCULOSIS

The American Review of Tuberculosis. Baltimore.  
Vol. 41, N° 6. Junio, 1940.

The British Journal of Tuberculosis. Londres.  
Vol. 34, N° 2. Abril, 1940.

Revista Colombiana de Tuberculosis. Bogotá.  
Vol. I, N° 3. Abril, 1940.

### UROLOGIA

The Journal of Urology. Baltimore.  
Vol. 43, N° 6. Junio, 1940.

La Biblioteca de la Facultad de Medicina de Bogotá es una institución de carácter científico, destinada al servicio del Personal docente y alumnos de la Facultad y de los profesionales en general.

Estará abierta todos los días no feriados y de vacaciones que establece el Reglamento de la Facultad, de 8 a 12 de la mañana, de 2½ a 7 de la tarde y de 8 a 11 de la noche. Los sábados por la tarde y noche no habrá servicio de Biblioteca.

Cuando se desee llevar un libro a domicilio, aparte de la papeleta de petición, se consignará en la Secretaría de la Facultad un depósito superior al monto del valor que tenga el libro en el mercado.

Los libros llevados a domicilio deben ser devueltos en un término máximo de diez días; pasados éstos se dispondrá del depósito para reponerlo, y el solicitante no tendrá derecho en lo sucesivo a hacer uso de este servicio de la Biblioteca.

Establécese en la Biblioteca el servicio de Canjes de las obras duplicadas. Dichos canjes deben llevar la aprobación del Director de la misma.

(Del Reglamento orgánico de la Biblioteca).

---

El Profesor **JORGE E. CAVELIER** Director de esta Revista, avisa: que toda la correspondencia, canjes, giros, etc., debe dirigirse así: "**Revista de la Facultad de Medicina**". — **Facultad de Medicina**. — **Apartado de Correos, 400. — Bogotá. — Colombia, S. A.**

---